

令和4年度 小P連 市長教育長懇談会アンケート結果

2022年10月31日実施

Q1, 今回の懇談会は有意義なものでしたか？

はい 19回答中/19

Q2, 1で答えた理由をお聞かせください

同じテーマでも他校の話聞いて、非常に参考になりました。市長・教育長の話直接聞ける貴重な機会となりました。
各学校のご意見や対応、行政の現対策が伺えた。
他校の取組みを知ることが出来たため。
他校の役員さんと顔を合わすことが出来たため。
他の学校の取組みや市、教育委員会の話が聞けた
普段、会う機会のない市長、教育長、そして市の担当の方々の話しを直に聞くことができ、それぞれどういった考えをもっておられるのか感じることができたので。
また、他校の考えや活動を聞くことができてとても参考になりました。
他校の取組みを知る機会がもてたので
各学校の特色や、実際に動いてくださる市の委員さんのお話を聞くことができました。
普段知ることのできない他校の取組や課題を知る事ができたから。
形式的に行われるだけでなく、用意しておいた意見に対して細かく真摯に答えていただけたから。
市長、教育長をはじめ、市の関係者と意見交換する機会は貴重であり、互いの意思疎通を図る上で有意義だった。
市長や教育委員会の方にご要望をお伝えできる貴重な機会だった為
市長始め、行政側からの意見を直接伺いできるとも貴重な機会を頂き、とても安心することができました。
他校の意見が直接聞けたからです
他校の取組みを聞いて参考にできたり、行政の現状を知ることができて、有意義な時間でした。また、警察のアプリであったり、知らない事も沢山あったので、大変勉強になりました。
市や教育委員会のお話や他の学校の取組みを聞くことができたから。
他校の話に近い距離で聞く事が出来て会場の雰囲気も味わえて良かったです。
他の小学校での対策や取組みや要望、またそれらについての行政での対応等を知ることが出来ました。また、子供達の安全について、どのように守っていけばいいのか、多摩市全体で良くしていこうと、各方面から意見等が出し合えた、とてもいい機会になったと思います。ありがとうございました。
防犯というテーマは、誰にでも起こり得る、気になる事だったので、非常に良かったと思います！
各校や各ご家庭などでの取組みや要望もお聞きする事ができて良かったです。
各校の実状を知ることが出来て良かったです。

Q3, 今回のテーマ(現代の防犯対策について考える)や発表方法についていかがでしたか？

よかった 19回答中/14

どちらでもない 19回答中/5

Q4, 3で答えた理由をお聞かせください

事前アンケートである程度意見の取りまとめができ、時間の制限もあったので、短い時間でも充実した内容を共有できたと思う。
各学校から、要約されたご意見で解りやすかった。
テーマは良かったと思います。
発表が長くなる事があったので、時間を区切る方法(チャイムを鳴らすなど)があったら良いと思いました。
市長や教育長の話をもっと聞ける機会がないから。
各校がそれぞれの思いを市長、教育長に伝えることができたので良かったと思います。
防犯についてのテーマはとてもよかったと思いますが、テーマごとに市長教育長が答えるより最後にお話でもよかったかと思ひます。
事前にアンケートをとっていますので、各校の状況説明は事前に周知しておけば、さらに各校の要望等を伝える時間かもてたのではと思ひます。
子供が巻き込まれる痛ましい事件が多発しており、防犯について考える事があるから。
意見は多少市に届けられたが、時間の関係で深く話せないのが残念だった。
防犯の話し合いは過去にもあったので、これはこれで大切な話だし有意義なものになったが、今の子どもたちの姿やそれを踏まえて市に伝えたい事を話したかった。
テーマが勝手に決まっていたのでビックリした。
限られた時間の中で決定、運営ありがとうございました。
学校、保護者とも関心の高いテーマで意見交換でき、よかった。
欲を言えば「家庭の防犯対策」については、家庭と学校(行政)が連携する取り組みに焦点を合わせたテーマ設定にした方がより有意義な議論となったかと思う。
また、時間の関係で難しいとは思いますが、各校発表後に全体通した感想を各校が発言できると懇談が深まると思う。
時間の制約があったので、皆さんきちんとまとめて発表されていた為
〇〇小は取組の発表のみとなり、2校目の発信だったため、その後他校の発表を聞き内容が非常に薄く残念でした。このような会であることの事前情報があれば、もう少し工夫できたと感じました。
短い時間だったので緊張が軽減されました
テーマ別で割り振ってくださったので、考えやすかったです。
テーマは大変興味深く、また、大切な事柄でよかった。発表方法は、発表内容を予めシェアした上で、もう少しディスカッションがあればよいと思いました。
我が校は発表後、市長さんから直接回答を聞けたので良かったです。
今回のテーマについては、自分たちの防犯について見直す上でも、いいテーマだったと思ひます。
発表方法についても、1校ずつ全てのテーマについて発表するよりも、各校ひとつのテーマについて考えての発表方法はいいと思ひました。
また、皆さん、とてもよくまとめられていて感心しました。
各学校によって発表することによって、防犯対策と言っても場所などによって考え方や対策の仕方が異なる事がわかりました。
懇談会という名称ですが、講演会に近いような印象がありました。

Q5, 市長、教育長、木下校長先生のお話の中で印象的だったことがあれば教えてください

木下校長先生が、朝昇降口であいさつ担当の児童と一緒に挨拶をして登校の様子を見守っているという話が印象的でした。
保護者としてのご意見もお持ちで、同じ親として共感出来ました。
行政は各窓口で迅速な対応をされていて、安心しました。
気になる事があれば声を上げて下さいと言って頂いた事が印象的でした。
子どもにとって、大人に隠れて遊ぶことは刺激もあり楽しいこと。全てを制限するのではなく、子どもが楽しいと思えることを大事にしながら安全を確保していく。
コミュニティ、地域、という言葉がよく出てきたので、地域単位で子どもを見守ろうとする姿勢がよく伝わりました。とても良いことだと思うので、このまま浸透させてほしいです。
教育部長の事件が起きたときに市役所の方や警察がどう動くかなど、具体的な流れを聞けたこと。

<p>学校を通して要望を伝える機会が、4月時点であるとは知りませんでした。</p> <p>次年度以降に引き継ぎたいです。</p>
<p>市長の温かいお人柄が印象的でした。</p>
<p>お話の中での印象ではないが、意味のないマスク着用について、ああいう場でしっかり外してお話していただき、聴きやすかったし勇気ある行動に嬉しく思いました。</p> <p>また、保護者が沢山集まる場でワクチン接種を慎重に!というお話もしていただき嬉しく思いました。</p> <p>伝えづらいことも、担任でも校長でも副校長でも市でもいいから、ハードルが低い相手に声を届けてほしいという事も印象に残りました。</p> <p>自治会を巻き込んで困りごとを話すのも手だというお話も印象に残りました。</p>
<p>保護者、学校と積極的に連携するという姿勢が見えたのがとても印象的だった。正直、保護者は市や教育委員会との距離が遠いと感じていると思うので、父母教にも今日の結果をフィードバックし、身近な存在であることを発信したい。</p>
<p>鈴木教育部長のお話の中の「児童の被害現場をすぐに確認しに行った」という点</p>
<p>市長がPTCA会長であったことや青少協の会長も勤められていたことを聞き、同じ保護者の立場として各校の要望や意見について共有して下さる点が多かったことが印象に残っています。</p>
<p>市長の自分の経験を交えて話してくれたので聞きやすかったです</p>
<p>積み上げて、地域や子供の安全につながる。というお言葉が心に響きました。</p>
<p>市長の息子さんが羽田空港に自転車で行った話や昔の子供は死角が好きで大人がいない所で遊んでいた、という話。今の子供達はコロナの影響もあり、冒険ができない。心の豊かさや大胆な発想など、成長に何かしらの影響がありそうだと危惧してしまう。教育長の多摩中の木を切り倒した際、気を慈しんだお話や木下校長の校門では全児童の顔が確認できないから昇降口に立つというお話など、細やかな教育の実践をされていると思った。</p>
<p>下校時のみまもりに関して自治会、地域の方への協力をお願いしている学校がある。</p> <p>防犯アプリ地図表示のお知らせがあるという話を聞いて保護者の方へ検討してみようと思いました。</p>
<p>市長、教育長はじめ、行政の皆様からも、子供達への熱い思いが感じられ、子供の安全安心を守るためにご尽力下さる姿勢、お話を伺えたのは、保護者としても心強く、大変有り難く思いました。</p> <p>「地域は屋根のない学校」というお話は、本当にそうだなと思いました。</p> <p>また「子供自身の防犯意識の向上」というのも、普段から子供に意識させる事も大切だなと思いました。</p> <p>子供の防犯対策は、地域から(保護者や子供達から)しっかり声を上げて、皆んなで改善していく事、受け身だけではいけないように、積極的に行動していく事が重要だと、改めて感じました。</p>
<p>市長の発言で、子どもの行動に制限をかけるのではなく、大人の方が環境を整えてあげるのが本来は、目指すところというようにお話されてましたが、それが理想だなと思いました。</p>
<p>市長が二小でPTA会長をされていたことを知り親近感が湧きました。市長のお子さんが子供のころ羽田空港まで自転車で行かれていたこともとても印象的でした。</p>

<p>Q6, 各学校の発表内容で印象的だったことや実践してみたい事があれば教えてください</p>
<p>各校の話聞いて、大体同意見だった。学校側からまめにプリント類などで情報発信してもらっているの、市内で情報共有できると思った。ほぼ実践できているように思った。</p>
<p>各学校の保護者の方、行政も第一に子供達の安心安全を願っている点は共通していて感動しました。</p>
<p>シルバー人材センターの活用。</p>
<p>多摩第二の(だったと思います)ワンワンパトロールは良いアイデアだと思いました。</p>
<p>犬の散歩してる方にパトロールをお願いしてること。</p> <p>青少協と月一回パトロールしてるいること。</p>
<p>警視庁の事故防犯マップは知りませんでした。</p> <p>学校でも周知を試みたいと思います。</p>
<p>子供自身の防犯意識を高めることが1番重要との事、当たり前ではありますが、我が家の子供達にじっくりと向かい合い、しっかりと取り組みたいと思いました。</p>

不審者メールのその後も教えてほしい、という意見に、思っていた事だったので共感しました。
地域の特性で課題が異なることを改めて認識できた。各校と連携の機会があればこうしたことを踏まえた上で進めていきたい。また、自分たちの地域特性をより深く把握するようにしたい。
各校の地域特性が違う点から、防犯対策については様々であると感じましたが、性教育や安全教育について、講演会だけではなく、オンラインやオンデマンドでの開催があればということに、共感いたしました。
防犯としてパトロールが基本であり、犬を連れてのパトロールなど工夫がされていると思いました。死角等感じていることが一緒だったことも印象的でした。
地域の方との協力体制(わんわんパトロール、芝の運動場を活かしての交流、月一回の青少協パトロールなど)、PTA主催で講師を呼んでの性教育、絵本を用いての性教育、など参考になる事例をたくさん聞くことができました。「あいさつ」は直ぐに簡単に実践できるので、家庭でも学校でも、挨拶を大切に、防犯につなげたいと思った。
各校子ども達の安全を守るため、防犯カメラ、下校みまもり、危険箇所など要望に対し早急な対策をもう少し力になってもらえる多摩市!!になる事を発表内容を聞いて感じました。
各学校防犯についてよく対策されていて、学校でアンケートを取られていたり、たくさんの意見を伺えて、しっかりやられていて素晴らしいというのが印象です。 通学路の見回り、あいさつ運動等、地域全体でも継続的に実践していけたらいいなと思います。
緑豊かな多摩市はとてもいいですが、メリハリのある緑をという意見は、その通りだと思いました。 どこの地域も公園や、歩道の木など、放置されている所が多いのだと思いました。
本校は防犯に関してのテーマだったため、性教育に関しては聞くだけだったのですが、どの学校もきちんとした回答が出来ていて、ご家庭で性教育をされている方も多いのだという印象を受けました。

最後に・・・

みなさまアンケートにご協力いただきまして、ありがとうございました。

各役員の方宛てに、できるだけ手を加えずにご報告させていただきました。

今回の懇談会が、今後活かせるようご活用いただければ幸いです。

小P連 会長校 多摩第三小学校一同